

Antonio Resines recogió la Medalla de Oro ante el aplauso de los Reyes, Miquel Iceta y María Chivite. EFE/J. ETXEZARRETA



entidades que hayan destacado en el campo de la creación artística y cultural o hayan prestado notorios servicios en el fomento, desarrollo o difusión del arte y la cultura o en la conservación del patrimonio artístico. En esta nueva edición fueron 32 los reconocidos con la condecoración.

Pau Donés, Álvaro de Luna y Andrés Sardá recibieron la condecoración a título póstumo: «Desde la música, el cine y la moda, nos dieron mucho, y mucho es lo que les echamos de menos», reconoció Don Felipe. En esta edición, además, recibió la Medalla de Oro el actor Antonio Resines. Recuperándose aún de las complicaciones de un covid que le llevó a permanecer dos meses en la UCI y por el que camina apoyado en una muleta, el cántabro recogió la distinción visiblemente emocionado, de manos de la Reina Doña Letizia, que bajó del escenario para entregársela y evitar así que Resines tuviera que hacer un esfuerzo de más subiendo las escaleras. Don Felipe también descendió del estrado para dedicarle una cálida ovación a la que se sumaron el resto de artistas invitados, muchos de ellos puestos en pie en el que fue uno de los momentos más emotivos de la ceremonia, que no duró más de una hora.

También recibieron el reconocimiento personalidades de distintos ámbitos como Carlos Hipólito, Emilio Sagi, Montxo Armendáriz, Adriana Ozores, Emma Suárez, Pilar Lladó, Laura García Lorca, Álex de la Iglesia, la Colección de Cine y Derecho de la editorial Tirant lo Blanch, Sara Baras, Antonio Canales, Miguel Ángel Fernández Tinga, Simón Marchán Fiz, Valeriano Bozal Fernández, María Dolores Fuster Sabater, Carmen Werner, Teresa Nieto, Gustavo Dudamel, Hans Zimmer, María Bayo, Rosario Flores, Paz Muro Marga Sánchez, la Real Maestranza de Caballería de Sevilla, la editorial Marcial Pons, Manolo García, Emilio Lledó y el cocinero Quique Dacosta.

EL REY FELIPE VI parece haber escuchado las peticiones de ayuda del mundo de la cultura y haberlas hechas propias. Así, mientras el sector reclama concesiones por parte del Gobierno para poder volver a llenar teatros, cines y fomentar el consumo cultural, el Monarca pidió ayer «apoyo y compromisos decididos» de las instituciones con ellos. El Soberano transmitió este ruego tras la entrega de las Medallas de Oro a las Bellas Artes, un acto solemne que presidió junto a Doña Letizia —acompañados por el ministro de Cultura, Miquel Iceta—, en el Auditorio Baluarte de Pamplona.

«El empleo cultural supone ya un 3,5% del empleo total en nuestro país, con casi un 4% de empresas dedicadas al sector cultural», destacó el Rey durante su discurso. «El peso económico de vuestra contribución crece y acompaña a la esencial que supone en el plano estético, intelectual y artístico», dijo Don Felipe en una ceremonia especialmente emotiva, pues en esta edición recuperó su carácter

itinerante después de dos años de pandemia. Los premiados de 2019 no se pudieron entregar y el año pasado la ceremonia se celebró en el Palacio de El Pardo porque tampoco se aconsejaba viajar. Fue precisamente en esa edición, en junio de 2021, cuando se entregaron las Medallas que no se pudieron conceder durante la pandemia.

«Poder estar aquí demuestra que ya se comienzan a dar los primeros pasos hacia la senda de la normalidad», reflexionó Don Felipe. A continuación, reconoció, como ya hizo el año pasado, «el papel fundamental» que la cultura tuvo durante la crisis sanitaria: «Aunque la cultura siempre ha estado con nosotros, fue en los momentos más difíciles cuando pasó a ser una verdadera necesidad... y un alivio».

Felipe VI opinó que la cultura «hace sentirnos parte de una historia común» y, por ello, pidió el citado «compromiso decidido» de las instituciones «para que vuestra imaginación, vuestra pasión y vuestra vocación encuentren el campo y condiciones favorables en los que

EL REY PIDE EL “APOYO” DE LAS INSTITUCIONES A LA CULTURA

Preside con Doña Letizia la entrega de las Medallas de Oro al Mérito en las Bellas Artes en el acto que supuso la reaparición de Antonio Resines

POR MARINA PINA MADRID

desarrollarse y prosperar». Para que los actores... puedan trabajar en mejores condiciones.

«Es nuestro deseo —pidió el Monarca— que estas Medallas sirvan de impulso para llenar de nuevo nuestros teatros, nuestros cines, que nos alienten a todos a leer vuestras obras, a dejarnos acompañar por vuestras canciones», zanjó Don

Felipe. Los Reyes han mostrado su compromiso con la cultura en numerosas ocasiones. De hecho, cuando los cines volvieron a abrir, Don Felipe y Doña Letizia acudieron a ver una película, para trasladar su apoyo al sector y dar una imagen de cierta normalidad.

Las Medallas de Oro al Mérito en las Bellas Artes se entregan desde 1996, distinguen a personas y